
Protokoll
über die 5. Jahreshauptversammlung 

des Fördervereins Historische Rathäuser  in Wilster

am Dienstag, dem 30.06.2015

im ALTEN RATHAUS in Wilster

Beginn 19.30 Uhr
                   Ende    20.30 Uhr

Anwesend sind:
23 Personen; davon 21 stimmberechtigte Mitglieder s. beigefügte Anwesenheitsliste (Anlage 1)

Tagesordnung:

1.Begrüßung

2.Bericht des Vorsitzenden

3.Bericht der Schatzmeisterin

4.Bericht der Kassenprüfer

5.Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes

6.Wahlen
   a.) stellvertretende/n Vorsitzende/n
   b.) Schriftführer/in
   c) Beisitzer/in
   d) Kassenprüfer/in

7.Aktivitäten 2015

8.Verschiedenes

Top 1 Begrüßung

Holger Stamm begrüßt die Teilnehmer der 5. Jahreshauptversammlung im ALTEN RATHAUS. Die
Einladung ist fristgemäß und formgerecht ergangen.

Bei  Thea  Bauch  und  Astrid  Noffke  bedankt  Holger  Stamm  sich  für  die  durchgeführte
Kassenprüfung und bei Dörte Urlaub für die Verteilung der Einladungen.



Top 2 Bericht des Vorsitzenden
Holger Stamm berichtigt über die Aktivitäten in 2014.
Beim 3. Rathausfest am 17.05.2014 war es sehr heiß, die Besucherzahl hätte höher sein können. Der
Ertrag war gering. 

Der  Kreis  Steinburg  fördert  kulturelle  Veranstaltungen  von  Vereinen  und  Verbänden.  Am
05.05.2015 wurde der Rathausverein vorgeschlagen, eine Förderung kam nicht zustande.

Das  ALTE RATHAUS war an allen verkaufsoffenen Sonntagen geöffnet, es wurden Führungen
durchgeführt, teilweise gab es zusätzlich eine Ausstellung durch den Fotoclub.

Es wurden viele Gruppen durch die Rathäuser geführt.

Der Jahrmarkt am 1. Augustwochenende war für den Rathausverein ein Desaster. Da keine weiteren
Buden um die Kirche postiert  wurden, standen unser Zelt  und die Bühne abseits (in 2015 sind
Aktivitäten und die Kirche vorgesehen).  Es wurde an 3 Tagen lediglich ein Umsatz von 180 €
erzielt. Holger Stamm bedankt sich bei den Helfern die trotzdem ausgehalten haben. 

Im September wurde der Flyer für das  NEUE RATHAUS fertiggestellt. Beide Flyer werden sehr
gut angenommen.

Am Tag des Denkmals den 14.09.2014 waren beide Rathäuser geöffnet, die Besucherzahl war sehr
hoch. Holger Stamm bedankt sich bei den Vorstandsmitgliedern.

Berend Kloppenburg hat die Statuten der Stadt Wilster übersetzt. Leider ist die Kalligrafin Daniela
Steenblock beruflich so eingebunden, dass sie die Statuten nicht zeitnah niederschreiben kann. Jetzt
hat sich Arno Kruse bereit erklärt, hier eine Lösung zu finden.

Der Flohmarkt Ende September war wieder sehr erfolgreich.

Am Lütt Wiehnachten hatte der Rathausverein viele Gäste. Beim Zeltauf- und -abbau gab es durch
die Witterung und fehlende Helfer einige Probleme. Das ist immer wieder problematisch, Holger
Stamm wird zukünftig die Jugendfeuerwehr um Hilfe beim Aufbau bitten.

Im  NEUEN  RATHAUS  wurde  durch  finanzielle  Unterstützung  des  Denkmalschutzes  der
Gartensalon restauriert.
Der Förderverein hat die Kosten für den Handlauf der Treppe und  Wappen   übernommen. 

Holger Stamm spricht den Helfern Otto Andresen, Dirk Reimers, Heinz Neubauer, Patrick Paulsen,
Bernard Wolf, Thorsten Peters, Berend Kloppenburg, Walter Holm, Mathes Ledtje und Manfred
Bauch  stellvertretend  für  viele  andere  seinen  Dank  aus.  Das  gilt  auch  für  die  vielen
Kuchenbäckerinnen..

Auch  den  vielen  Sponsoren  gebührt  ein  Dankeschön.  Besonders  hervorheben  möchte  Holger
Stamm Bek-Stage, die immer ihr  Equipment zur Verfügung stellen. Sein Dank geht auch an die
Bürgerschützengilde,  die  Stiftung  der  Sparkasse  Steinburg,  die  Sparkasse  Westholstein,  Peter
Wolfsteller, Antje Bunge, Autohaus Stoldt, Christian Haack, Norbert Hintz, Reese Moden und an
Matthias Häußler-Langfeldt, der uns mit Bänken und Tischen aushilft.

Der  Rathausverein  hat  179 Mitglieder,  davon  24 Firmen und 10 Gemeinden  und Vereine.  Die
Mitgliederzahl ist ziemlich stabil, einige Mitglieder sind weggezogen, dafür sind aber andere neu
eingetreten.



Top 3 Bericht der Schatzmeisterin
Thea  Bauch  bedankt  sich  bei  Holger  Stamm  für  seinen  Bericht  und  begrüßt  ihrerseits  die
Mitglieder.

Das Vereinsguthaben betrug am 01.01.2014 € 8.417,19. An Mitgliedsbeiträgen wurden € 4.305,--
eingenommen.  Durch  die  Veranstaltungen  entstand  ein  Überschuss  von  €  2.678,39.  Die
Gesamtausgaben beliefen sich auf € 16.732,54, davon € 9.000,-- für Stühle und Tische im Alten
Rathaus, € 2.618,-- für die Klöntür im Speicher und € 655,69 für die Reparatur der Rathausuhr. Am
31.12.2014 hatte der Verein ein Guthaben in Höhe von € 3.444,18.

Bernd Schwutzke fragt nach den Jahrmarktskosten. Holger Stamm erklärt, dass von den € 180,--
Umsatz ca.  € 25,--  Überschuss entstanden sind, da alle Helfer ehrenamtlich arbeiten sind keine
weiteren Kosten entstanden. Manfred Bauch hält den Jahrmarkt für wichtig und hofft, dass 2015
viele Wilsteraner kommen. Nur dann macht der Einsatz Sinn. Auf der Bühne des Fördervereins wird
ein abwechslungsreiches Programm für alle Altersgruppen angeboten, berichtet Holger Stamm. 

Top 4 Bericht der Kassenprüfer
Astrid Noffke hat die Kasse am 18.05.2015 geprüft, die Kasse wurde vorbildlich geführt, sie hat
keine Beanstandungen.

Top 5 Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes
Astrid Noffke bittet um Entlastung des Vorstandes.

Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

Top 6 Wahlen
a.) stellvertretende/n Vorsitzende/n
b.) Schriftführer/in
c.) Beisitzer/in

Holger Stamm schlägt folgende Kandidatinnen vor:
Stellvertretende Vorsitzende  Kirsten Hillebrecht-Kahl 
Schriftführerin                        Birgit Böhnisch
Beisitzerin                              Maren Hayenga 

Weitere Vorschläge liegen nicht vor. Mit einer En-bloc-Abstimmung  sind alle einverstanden.
Die Kandidatinnen werden einstimmig gewählt.

Holger Stamm begrüßt Maren Hayenga als neues Vorstandsmitglied und bedankt sich bei Volker
Brandt für die geleistete Arbeit. Mit seinen Ideen und seinen Schachturnieren hat er Interesse an den
Rathäusern geweckt..

Top 6 d) Wahl eines/r Kassenprüfer/in
Astrid  Noffke  scheidet  turnusmäßig  aus.  Holger  Stamm schlägt  Ragna  Diekmann  vor.  Weitere
Vorschläge gibt es nicht.

Ragna Diekmann wird mit einer Enthaltung gewählt.

Alle gewählten nehmen die Wahl an.



Top 7 Aktivitäten 2015
Der Förderverein wird vom 17.07 – 19.07.2015 mit auf dem Jahrmarkt vertreten sein. Neben dem
Weinverkauf, gibt es Überlegungen auch Kuchen anzubieten, es ist zu klären, ob es Probleme mit
dem Rialto und den Schaustellern gibt. Der Vorstand wird darüber beraten. 
Jürgen Ruge regt an, den Wilsteraner Taler wieder backen zu lassen.

Es  werden dringend  Helfer  benötigt,  Holger  Stamm wir  die  Mitglieder  anschreiben  und einen
Stundenplan verschicken.
Außerdem wird er über die Presse nach Helfern suchen. Manfred Bauch bedankt sich bei der Presse
über die vielen Artikel zum Verein und den Rathäusern.

Das Bühnenprogramm steht, unter anderem wird die Schulband der Gemeinschaftsschule spielen,
außerdem wird die Schule im Rahmen einer Projektwoche die Bühne ausstatten, das Thema lautet
Wilster und Jahrmarkt.

Jürgen  Ruge  regt  an,  an  den  Jahrmarktstagen  2  x  täglich  Führungen  in  den  Rathäusern
durchzuführen. Der Vorstand wird das prüfen, aber wahrscheinlich stehen dafür keine Kapazitäten
zur Verfügung.

In 2015 wird der Förderverein am 13.09.2015 Tag des Denkmals die Rathäuser öffnen und auf dem
Flohmarkt und Lütt Wiehnachten vertreten sein. 

Der Förderverein möchte die Kosten von ca. € 5.000,-- für die Restaurierung der Kristalllüster  für
den Gartensalon und das ehemalig Schlafzimmer übernehmen. Die Stiftung Doos, die Stiftung der
Verbandssparkasse und die Wilstersche Zeitung haben bereits in den letzten Wochen  gespendet, es
werden aber noch weitere Sponsoren gesucht.
Es entstehen verschiedene Ideen, Spendern werden Teile des Lüsters übertragen, es gibt Zertifikate
oder Anhänger. Es sollen Fotos der Lüster publik gemacht werden.

Auf die Frage, wie viel Einnahmen durch die Führungen erzielt werden, teilt Holger Stamm mit,
dass das Ziel der Führungen ist, die Rathäuser bekannt zu machen. Es werden aber immer Spenden
entgegengenommen. Reisegruppen zahlen € 1,-- pro Person.
 

Top 8 Verschiedenes
Es gibt keine Wortmeldung.
 
Holger Stamm schließt die Versammlung.
 

           Holger Stamm                        Birgit Böhnisch
Vorsitzender             Schriftführerin

 


